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A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Posse 
realizou a 50ª Sessão Ordi-
nária da atual Legislatura, 
na quarta-feira, 21 de ju-
nho. Os vereadores apro-
varam os projetos de leis 
da Ordem do Dia, entre 

eles a autorização ao Poder 
Executivo para celebração 
de convênio com o Hospi-
tal Santa Casa Anna Cin-
tra, de Amparo, objetivan-
do a prestação de serviços 
médico-hospitalares de 
média e alta complexidade 

no âmbito do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

Segundo a administra-
ção, o convênio visa garan-
tir o atendimento da popu-
lação de Santo Antônio de 
Posse através do pagamen-
to mensal de leitos exclusi-

vos para pacientes da cida-
de dentro da Santa Casa.

Os vereadores também 
aprovaram a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) 
para elaboração da Lei Or-
çamentária de 2024 e auto-
rizaram o Executivo a abrir 

crédito adicional especial 
no Orçamento vigente no 
valor de R$ 4.626.861,48 
(quatro milhões, seiscen-
tos e vinte e seis mil, oi-
tocentos e sessenta e um 
reais, quarenta e oito cen-
tavos), provenientes de 

superávit financeiro e ex-
cesso de arrecadação, para 
alocação de R$ 3,5 milhões 
na merenda escolar e R$ 
1,1 milhão na manutenção 
de atendimento da Saúde.

As comemorações do 
aniversário de Santo Antô-
nio de Posse foram encer-
radas neste último final de 
semana com a realização 
do Rodeio 2023. O evento 
foi realizado pela Prefei-
tura Municipal e contou 
com montarias em touros 
e cavalos e shows nas três 

noites do Rodeio. Além 
disso, também aconteceu 
o Desfile de Cavaleiros e 
a Queima do Alho. Um 
grande público da cidade 
e de toda a região mar-
cou presença em todos os 
eventos e prestigiou todas 
as atrações que marcaram 
o evento. Confira as fotos!

A Câmara Municipal 
recebeu uma visita muito 
especial na tarde desta 
quinta-feira, 22. A APAE 
de Santo Antônio de Pos-
se trouxe os atendidos da 
entidade para participa-
rem de uma roda de con-
versa com os vereadores 
e conhecerem o funcio-

namento da Casa de Leis. 
A iniciativa faz parte do 
projeto “Cidadania: uma 
experiência de conhe-
cimento, consciência e 
transformação”, coor-
denado pela diretora da 
APAE, Stefania Kemp Da-
mião, junto com a equipe 
da entidade. 

A Capital Nacional 
das Flores celebra entre 
os dias 29 de junho e 
7 de julho, com ampla 
programação artística e 
cultural, um de seus mais 
ilustres cidadãos: Piet 
Schoenmaker, empresá-
rio, produtor, professor 

de dança folclórica e em-
baixador da Expoflora, 
morto há três anos. Os 
eventos, com entrada 
gratuita, marcam a pri-
meira edição da Semana 
Cultural idealizada para 
preservar e seguir difun-
dindo o seu legado. 

Rodeio de Santo 
Antônio de Posse 
2023 foi marcado 
pelo sucesso de 

público

Holambra 
promove Semana 

Cultural para 
celebrar legado de 
Piet Schoenmaker

APAE visita a 
Câmara Municipal 

e assistidos 
participam de roda 
de conversa com os 

vereadores

CENSO: Jaguariúna é uma 
das cidades com maior 

crescimento populacional 
da RMC

Sessão da Câmara 
aprova novo Refis e 
atualização da lei de 
uso e ocupação do 

solo

Câmara aprova LDO 2024 e convênio do município 
com a Santa Casa Anna Cintra
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A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse realiza 
na próxima quinta-feira, 
dia 6 de julho, às 13h, 
no Centro Múltiplo do 
Idoso, a 9ª Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social, com o tema: 
“Reconstrução do SUAS: 

O SUAS que temos e o 
SUAS que queremos”.

A iniciativa visa reu-
nir representantes da 
comunidade e autorida-
des para debater e pro-
por aprimoramentos no 
sistema de assistência 
social.

Com intuito de propor-
cionar melhor organização 
e segurança no trânsito, 
principalmente, no cru-
zamento da Rua Egydio 
Pereira Dias com a Rua 
Francisco Antonio de Cam-
pos, a partir desta quinta-
-feira (29), a Prefeitura irá 
implantar mão única de 

direção na Rua Francisco 
Antonio de Campos sentido 
a Rua Abrão Chaib.

Também passam a ser 
mão única sentido a Rua 
Francisco Antonio de Cam-
pos, as paralelas: Rua José 
Vedovatto, Rua José Ferro 
e Rua Maria Vicente Picco-
lomini.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se aprovou os três proje-
tos da pauta de votação 
da Sessão de 7 de junho. 
O novo Programa de Re-
cuperação Fiscal - REFIS 
2023 de Santo Antônio de 
Posse vai oferecer condi-
ções facilitadas para pa-

gamento à vista ou parce-
lado aos contribuintes em 
dívida com a Prefeitura 
Municipal. Também foi 
aprovado o projeto de lei 
complementar que disci-
plina as novas regras de 
uso e ocupação do solo na 
área urbana e de expansão 
urbana do município.

Prefeitura realizou 
mudança de transito 

nesta quinta-feira 
(29)

Santo Antônio 
de Posse realiza 
a 9ª Conferência 

Municipal de 
Assistência Social 

Pág 7.

Pág 6.

Ano 12 - Edição nº 582 Edição Digital



Quinta-Feira
29 de Junho de 20232 P Jornal Possense

P
LC Benedito e Vicenzotti LTDA

CNPJ 68.282.656/0001-88

Endereço: Travessa Joaquim Alves Barbosa - 65 - Centro - 
Santo Antônio de Posse - SP

EXPEDIENTE

Tiragem 3.000 exemplares gratuítos
F. (19) 3896 1916 / 3896 1581 / 9 9685 4255

Jornal Possense

Aposentadoria especial poderá ter futuro 
definido no Supremo

Armagedons, desperdício e crack

Falta de líderes: a causa dos nossos 
problemas

João Badari*

Os ministros do Su-
premo Tribunal Feder-
al (STF) deverão definir 
nos próximos dias sobre 
a constitucionalidade dos 
dispositivos da reforma da 
Previdência que determi-
nam a aplicação de idade 
mínima na aposentadoria 
especial do Instituto Na-
cional do Seguro Social 
(INSS). A Corte Superior 
avalia se a instituição da 
idade mínima na apo-
sentadoria especial, o fim 
da possibilidade de con-
versão do tempo especial 
em comum e a mudança 
na regra do cálculo do 
benefício ferem ou não 
a Constituição. Ou seja, 
dependendo do resultado, 
a aposentadoria especial 
poderá ser extinta.

A Ação Direta de In-
constitucionalidade 6.309 
foi proposta pela Confed-
eração Nacional dos Tra-
balhadores da Indústria 
(CNTI), que defende a 
inconstitucionalidade das 
regras da reforma que in-

stituíram a idade mínima 
na aposentadoria especial, 
de pontuação mínima du-
rante o período de tran-
sição e o fim da conversão 
de tempo especial em co-
mum.

O processo começou 
a ser julgado neste ano, 
mas foi paralisado após 
pedido de vista do minis-
tro Ricardo Lewandows-
ki, hoje aposentado, no 
último mês de março. O 
julgamento está sendo re-
alizado no Plenário Virtual 
do Supremo e a conclusão 
poderá ser verificada até o 
próximo dia 30 de junho.

O relator do processo 
é o ministro Luis Roberto 
Barroso, que votou pela 
constitucionalidade das 
medidas, assim como fez 
em outras 12 ADIs sobre a 
reforma, que começaram 
a ser julgadas em 2022 e 
estão paralisadas no Su-
premo. Em seu relatório, 
Barroso aponta preocu-
pação com os gastos pú-
blicos em decorrência da 
maior expectativa de vida 
da população e diz que a 

reforma da Previdência 
segue regras semelhantes 
válidas em todo o mundo.

Importante destacar 
que a aposentadoria es-
pecial foi o benefício mais 
prejudicado com a reforma 
da Previdência de 2019. 
Foram diversas regras que 
endureceram a concessão 
dos benefícios e preju-
dicaram o cálculo, mas a 
aposentadoria especial foi 
a mudança legislativa mais 
assustadora. Antes de 13 
de novembro de 2019, o 
segurado que trabalhou 
por 15, 20 ou 25 anos em 
condições especiais pode-
ria se aposentar, indepen-
dentemente da sua idade. 
Esses anos variavam de 
acordo com a exposição e 
atividade que exercia.

A reforma da Prev-
idência foi draconiana 
para o segurado especial 
e deixou a aposentadoria 
mais difícil, porque agora 
é preciso cumprir uma 
idade mínima. Já imagi-
nou, além de trabalhar por 
25 anos exposto a ruído, 
ter que cumprir uma idade 

mínima? Isso vai tornar a 
saúde do trabalhador ain-
da mais debilitada em sua 
velhice. Além disso, o valor 
da aposentadoria também 
foi reduzido, a depender da 
situação do trabalhador.

A reforma da Previ-
dência estabeleceu uma 
idade mínima de 60 anos 
para o segurado especial 
do INSS de risco baixo, 
58 anos para o de risco 
médio e 55 anos para o de 
risco alto. Para o segurado 
especial, a nova redação 
lhe garante apenas uma 
regra de transição. O tex-
to criou um sistema de 
pontos — equivalente à 
soma do tempo de con-
tribuição com a idade do 
trabalhador — segundo o 
grau de periculosidade. O 
segurado pode se aposen-
tar ao alcançar 86 pontos, 
caso seja atividade especial 
de risco baixo; 76 pontos, 
se risco médio; e 66 pon-
tos, se risco alto. Nas três 
situações, é exigido tempo 
de contribuição mínimo de 
25, 20 e 15 anos respectiv-
amente. Dessa forma, um 

trabalhador (risco baixo) 
de 54 anos de idade que 
contribuiu por 36 anos não 
precisará esperar chegar 
aos 60 anos de idade para 
se aposentar.

A aposentadoria es-
pecial é uma proteção so-
cial para o trabalhador 
que expõe diariamente a 
sua saúde em risco. Tem 
direito à aposentadoria 
especial o segurado que 
trabalha, como exemplo, 
exposto a frio, calor, ruído, 
agentes biológicos (como 
os vírus), eletricidade, en-
tre outros. E com as novas 
regras que instituíram 
uma idade mínima po-
deremos e deveremos ter 
uma legião de idosos com 
doenças graves. Muitos 
nem conseguirão desfrutar 
da sonhada aposentadoria.

A  aposentador ia 
especial é voltada para 
resguardar a saúde do 
trabalhador, para que 
ele desfrute da aposenta-
doria com um mínimo de 
vida saudável. As novas 
regras que impõe uma 
idade mínima retiram essa 

função social e humana do 
benefício. Ela se tornou 
muito mais uma aposen-
tadoria indenizatória, do 
que protetiva

A regra atual foi um 
retrocesso social. E o Es-
tado também é prejudi-
cado, pois terá que arcar 
com as despesas de idosos 
que chegarão ao final de 
sua carreira profissional 
com uma série de reflexos 
graves em sua saúde física 
e mental.

Portanto, a nossa tor-
cida e apelo é para que o 
Supremo considere in-
constitucional estes dis-
positivos da reforma e 
corrija esse erro legislati-
vo cometido com os tra-
balhadores expostos aos 
riscos e atividades insalu-
bres e perigosas. A Corte 
Superior poderá mudar o 
futuro de milhões de tra-
balhadores

*João Badari é advo-
gado especialista em Di-
reito Previdenciário e sócio 
do escritório Aith, Badari e 
Luchin Advogados

Paiva Netto

Aprendamos a res-
peitar a Vida, do con-
trário a deusa morte 
multiplicará o seu tra-
balho. Foi o que reafir-
mei em 1991, na Serra 
do Pilar, em Vila Nova 
de Gaia, Portugal, gra-
vando o programa Boa 
Vontade, para a Rede 
Bandeirantes de Tele-
visão, do Brasil.

Muita gente pen-
sa que o Armagedom 
(Apocalipse de Jesus, 
16:16) se refere apenas à 
possibilidade de guerra 
nuclear, química, bac-
teriológica, cibernéti-
ca. Mas qualquer des-
respeito às criaturas, 
que nem mesmo podem 
defender-se no útero 

materno, é um Arma-
gedom. O crime organi-
zado é um Armagedom. 
O analfabetismo espiri-
tual e material é um Ar-
magedom. A implosão 
da família é um Arma-
gedom. O avanço tec-
nológico sem o espírito 
de solidariedade social 
é um Armagedom. O 
fanatismo religioso é 
um Armagedom. O ma-
terialismo desbragado 
é um Armagedom. A 
fome é um Armagedom. 
O Armagedom está à 
nossa mesa: os vegetais 
cheios de agrotóxicos, 
as carnes repletas de 
antibióticos e hormô-
nios.  O Armagedom 
reflete-se nas águas 
poluídas dos oceanos, 
lagos, rios e, mesmo, 

fontes. Os flagelados da 
seca e das inundações 
padecem um Armage-
dom. Sair às ruas para 
o serviço, o estudo ou a 
diversão, sem a certeza 
de um retorno tranquilo 
ao lar, diante da violên-
cia e da insegurança 
que por toda parte hoje 
se manifestam, o que é 
isso senão um Armage-
dom? A falta de Amor 
nos corações é um ger-
ador de Armagedons. 
As pessoas ficam espe-
rando o Armagedom, e 
ele já está aí... criado 
por nós.

E vejam só a con-
clusão do estudo inglês 
“Global Food; Waste 
not,  Want not”,  que 
constitui outro inacred-
itável Armagedom. Ele 

aponta que, a cada ano, 
cerca de dois bilhões de 
toneladas de alimentos 
têm como destino o lixo. 
É simplesmente mais 
de um terço da comida 
do planeta e o número 
continua aumentando. 
Esses dados, sobre o 
desperdício que ocorre 
no mundo, revelam par-
adoxo capaz de ques-
tionar nossa própria 
condição de civilizados.

      
Respeito à Vida
E n t r e t a n t o ,  o s 

problemas têm solução 
quando os seres hu-
manos realmente se 
dispõem a resolvê-los. É 
uma questão de respeito 
ao divino privilégio de 
existir. Por isso, aqui 
se encaixa como uma 

luva este pensamento 
de Henry Ford (1863-
1947),  que certa vez 
definiu a Boa Vontade 
como a maior força da 
Vida: “Os tempos de 
riqueza não nascem por 
acaso. Surgem como 
resultado de muito es-
forço e pertinácia”.

Esse mesmo empen-
ho devemos empregar 
no combate às drogas 
que infelicitam tantas 
famílias e na devida 
reabilitação dos seus 
usuários. O crack, o ál-
cool, o tabaco, só para 
citar alguns, são, por-
tanto, lamentáveis Ar-
magedons a serem su-
perados, o que demanda 
muita união, uma con-
sciência imprescindível 
em qualquer frente de 

trabalho.
      
P e r t o  d e  J e s u s , 

longe dos problemas
Digo sempre aos jo-

vens na LBV: Quanto 
mais perto de Jesus, 
mais longe dos prob-
lemas.

No Evangelho do 
Cristo Ecumênico, o Di-
vino Estadista, encon-
tramos excelentes dire-
trizes do comportamen-
to ideal para a vivência 
em sociedade, tendo o 
bom senso como guia 
de todas as horas.

      
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor. 

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com 

Por Henrique Me-
deiros*

Em um cenário 
d o m i n a d o  p e l a 
desigualdade, indi-
vidualidade, conflitos 
generalizados ao re-
dor do mundo, pobre-
za e outras mazelas, 
apresento-lhes agora 
o que, na minha visão, 
trouxe-nos até esse 
modelo falido de or-
ganização mundial. 
E não tenho dúvidas: 
o principal fator de 
degradação da hu-
manidade está inti-
mamente relacionado 
com a maneira com a 
qual governos, empre-
sas e a sociedade vêm 
atuando quando, so-
berbamente, optaram 
por transformar os 
seres humanos em 
mero meio de pro-
dução e não um fim 
em si mesmo.

O dinheiro virou 

um bem,  produto, 
algo a ser produzi-
do independente de 
gerar benefícios para 
a sociedade. Vou até 
um pouquinho mais 
longe. Independen-
te de gerarmos din-
heiro pelo dinheiro, o 
próprio acréscimo do 
PIB também já não 
reflete, há tempos, 
aumento na quali-
dade de vida. O que 
nos  sugere  buscar 
urgentemente novos 
mecanismos mais efi-
cazes para medir o 
desenvolvimento hu-
mano.

Mas, de volta ao 
nosso tema central, 
pergunte-lhes:  por 
que, se dinheiro não 
tem vontade própria, 
chegamos a essa situ-
ação, fora de qualquer 
propósito, surreal, de 
degradação humana 
e ambiental? A res-
posta é simples. Em 

decorrência do maior 
problema que temos 
atravessado nas últi-
mas décadas: a falta 
de líderes. Pela falên-
cia no processo de 
preparação de novas 
lideranças, capazes 
de juntar pessoas em 
torno de objetivos co-
muns, de colocar os 
seres humanos em 
primeiro lugar.

Líderes que valo-
rizem o ser humano, 
não o poder, e tenham 
a destreza de propor e 
negociar novas formas 
viáveis de existência 
humana, catalisan-
do os diferentes an-
seios das pessoas e 
endereçando-os com 
suas devidas espec-
ificidades. E que, ao 
respeitarem a diver-
sidade humana, ten-
ham a capacidade de 
extrair o melhor de 
cada um.

U m  v e r d a d e i r o 

governante, um ver-
dadeiro líder acorda, 
todos os dias, per-
guntando-se: estou 
fazendo tudo o que eu 
posso para melhorar 
a vida das pessoas? 
Minhas ações estão 
preservando o plane-
ta? Estou tornando 
a população depen-
dente de esmolas ou 
agindo para torná-la 
autossustentável? O 
que eu preciso apri-
morar, em mim, para 
que possa melhorar 
a vida do meu semel-
hante?

No mínimo, neces-
sitamos de lideranças 
que mantenham a in-
tegridade, o discurso 
e a prática coerentes, 
capazes de ouvir, de 
serem humildes, de 
reconhecerem seus 
próprios erros e cor-
rigirem os caminhos, 
quando necessário.

A verdade, nesse 

caso, é uma só: se deix-
armos tudo como está, 
se seguirmos com esse 
modelo existencial, 
centrado no dinheiro, 
precisaremos dedicar 
um esforço infinita-
mente maior, do que 
hoje precisamos, para 
formar l íderes que 
ajudem a transicionar 
o atual modelo de so-
brevivência para um 
modelo digno de ex-

istência. Líderes: sem 
eles, continuaremos 
sem esperança. Com 
eles, criaremos um 
novo mundo.

H e n r i q u e  M e -
deiros é especialista 
em gestão e psica-
nalista, autor do livro 
“Células Sociais Caór-
dicas – O Caminho 
Para Um Novo Mun-
do”

Artigo
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CENSO: Jaguariúna é uma das cidades com 
maior crescimento populacional da RMC

Troca de comando da PM na região de 
Campinas

Período de estiagem aumenta risco de 
incêndio às margens das rodovias

Câmara aprova LDO 2024 e convênio do 
município com a Santa Casa Anna Cintra

De Jaguariúna

Jaguariúna é uma das 
cidades que mais regis-
trou aumento popula-
cional em toda a Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC), de acordo 
com dados oficiais do 
Censo 2022 do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), di-
vulgados na manhã desta 
quarta-feira, dia 28 de 
junho. A cidade soma 

um total de 59.347 ha-
bitantes, contra 44.311 
registrados no Censo de 
2010, ou seja, um cresci-
mento populacional de 
33,9%, o segundo maior 
da região.

O município só ficou 
atrás de Paulínia, que teve 
um aumento de 34,5% 
no número de habitantes 
(110.537 em 2022 contra 
82.146, em 2010) e foi a 
cidade que mais registrou 
expansão demográfica na 

RMC, segundo o Censo.
Nos últimos anos, Jag-

uariúna tem se destacado 
com altos índices de qual-
idade de vida e atraído 
grandes empresas, o que 
contribui para o cresci-
mento da cidade. Tam-
bém apresenta excelentes 
indicadores na Saúde e na 
Educação públicas.

O município conquis-
tou importantes títulos 
que avalizam a quali-
dade de vida ofertada 

aos moradores, como os 
selos de Cidade Amiga 
do Idoso, Cidade Mais In-
teligente e Conectada do 
país, Município VerdeA-
zul e Cidade Amiga dos 
Animais, entre outros.

Em todo o Brasil, são 
203 milhões de pessoas 
vivendo em 90,6 milhões 
de domicílios. O Censo 
2022 foi feito com dois 
anos de atraso e levou 
10 meses de coletas em 
campo.

Da Redação

O prefeito de Jag-

uariúna e presidente do 
Conselho da Região Met-
ropolitana de Campinas 

(RMC), Gustavo Reis 
(MDB), participou na 
quinta-feira (22) da tro-
ca de comando da Polí-
cia Militar na região de 
Campinas. A cerimônia 
ocorreu na sede do CPI-
2, na Avenida João Jorge, 
em Campinas. O Coronel 
PM Adriano Augusto 
Leão substitui o Coronel 
PM Rodrigo Eval Arena. 

Arena, estava no co-
mando do CPI- 2 desde 
junho de 2022, ele deixa 
a posição e vai comandar 
o CPI -9, na região de 
Piracicaba.  

Coronel Augusto será 

responsável por 8 batal-
hões de 38 cidades da 
região de Campinas, com 
um efetivo de aproxima-
damente 4 mil homens 
e mulheres. “Recebo da 
corporação a respons-
abilidade de comando de 
uma área com uma pop-
ulação de quatro milhões 
de pessoas, as quais a PM 
tem a responsabilidade 
de proteger. Seguiremos 
nessa missão”, disse o 
coronel Adriano Leão.

O novo comandante 
também afirmou que vai 
atuar para que a corpo-
ração tenha o trabalho 

cada vez mais integrado 
ao uso de novas tecnolo-
gias e que em breve novi-
dades devem ser anun-
ciadas neste sentido.

Na oportunidade, o 
prefeito Gustavo deu 
as boas-vindas ao novo 
comandante. “Desejo 
muita sorte e sucesso ao 
Coronel Augusto neste 
novo desafio. Jaguariú-
na e a RMC estão à dis-
posição para dialogar e 
discutir soluções para 
a segurança da região. 
Agradeço ao Coronel 
Rodrigo Arena pela par-
ceria que construímos ao 

longo deste último ano”, 
concluiu Reis.

A cerimônia contou 
com a presença de rep-
resentantes de diver-
sas forças de segurança 
como Polícia Federal, 
Civil, Ambiental, além 
de representantes do 
Exército e da Guarda 
Municipal. Autoridades 
civis como o prefeito de 
Campinas Dário Saadi, 
de Valinhos Lucimara 
Godoy estiveram pre-
sentes.

Reportagem: Susi 
Baião

Da Redação

O inverno é período 
mais crítico de estiagem 
e com ele, consequen-
temente, aumentam os 
riscos de incêndio às mar-
gens das rodovias. Para 
alertar os motoristas e 
comunidades existentes às 
margens das rodovias so-
bre os riscos dos incêndios, 
a Renovias está apoiando a 
Operação Corta Fogo, que 
é coordenada pela Secre-
taria de Infraestrutura e 
Meio Ambiente (SIMA) e 
direcionada pela ARTESP 
(Agência de Transporte do 
Estado de São Paulo) nas 
rodovias paulistas.

A concessionária está 
ampliando neste período 
as ações de prevenção, com 
reforço no monitoramento 
das rodovias e veiculação 
de mensagens nos painéis 
eletrônicos, chamando a 
atenção de todos para os 

cuidados necessários para 
evitar focos de incêndio.

Além disso, até o final 
do mês de junho, cerca 
de 40 mil folhetos com 
orientações específicas 
sobre queimadas serão 
distribuídos aos motoristas 
nas 9 praças de pedágio 
da Renovias. A principal 
recomendação é acionar 
as concessionárias, imedi-
atamente, ao constatar um 
foco de incêndio próximo 
às rodovias. 

“As cortinas de fumaça 
comprometem a visib-
ilidade do motorista, o 
que pode causar graves 
acidentes. Por isso, é fun-
damental que todos atuem 
para evitar incêndios ou 
queimadas de qualquer 
material próximo às ro-
dovias”, enfatiza o coor-
denador de operações da 
Renovias, Alberto Correia 
Junior.

EM NÚMEROS
Em 2022, foram regis-

tradas 383 ocorrências de 
focos de incêndio em toda a 
malha viária administrada 
pela Renovias. Deste total, 
277 casos (72,3%) ocorre-
ram durante o período de 
estiagem, entre os meses 
de junho e setembro.

Só neste ano, desde o in-
ício do outono, 52 focos de 
incêndio já foram identifi-
cados pela Concessionária 
às margens das rodovias.

DICAS DE SEGU-
RANÇA

Em caso de fumaça na 
pista, o motorista deve:

- Reduzir a velocidade
- Fechar os vidros
- Posicionar o sistema 

de ventilação na posição 
recircular

- Manter distância se-
gura do veículo que segue 
à frente

- Nunca parar na pista e 

jamais ligar o pisca-alerta 
em movimento.

Além das orientações, 
as equipes de Tráfego da 
concessionária posicionam 
caminhões-pipa em pontos 
estratégicos para atuar 
de forma rápida no con-
trole de focos de incêndio. 
As viaturas de inspeção, 
guinchos leves e pesados 
possuem abafadores e as 
equipes que atuam nestes 
veículos são treinados para 
atuar no primeiro com-
bate aos focos menores. 
Em ocorrências de grande 
porte é acionado o Corpo 
de Bombeiros do Estado 
de São Paulo.

Outra ação neste perío-
do de estiagem é a intensi-
ficação do trabalho de ma-
nutenção e construção de 
aceiros, ao longo da malha 
viária, especialmente em 
regiões próximas a plan-
tações de cana de açúcar.

SAÚDE E MEIO AM-
BIENTE

A fumaça de queimadas 
traz ainda outros trans-
tornos, como a piora da 
qualidade do ar, que afeta 
diretamente a saúde hu-
mana, trazendo problemas 
respiratórios.

Vale lembrar que além 
dos riscos para a segurança 
e saúde de todos, as quei-
madas causam um grande 
impacto ambiental, com 
a degradação de matas, 
áreas de preservação per-
manente e nascentes de 
rios.

Em caso de incêndio 
próximo às rodovias, a 
Renovias pode ser acio-
nada pelo telefone de 
emergência. O Serviço de 
Atendimento ao Usuário 
(SAU) está disponível 
24 horas por dia aos cli-
entes da Renovias. Para 
acioná-lo, basta ligar para 

o número 0800 055 9696 
ou usar um dos telefones 
de emergência, implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego e dicas de segu-
rança podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo do 
Estado de São Paulo.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se realizou a 50ª Sessão 
Ordinária da atual Legis-
latura, na quarta-feira, 21 
de junho. Os vereadores 

aprovaram os projetos 
de leis da Ordem do Dia, 
entre eles a autorização ao 
Poder Executivo para cel-
ebração de convênio com 
o Hospital Santa Casa 

Anna Cintra, de Amparo, 
objetivando a prestação 
de serviços médico-hos-
pitalares de média e alta 
complexidade no âmbi-
to do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Segundo a adminis-
tração, o convênio visa 
garantir o atendimento 
da população de Santo 
Antônio de Posse através 
do pagamento mensal de 
leitos exclusivos para pa-
cientes da cidade dentro 
da Santa Casa.

Os vereadores tam-
bém aprovaram a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para elaboração 
da Lei Orçamentária de 
2024 e autorizaram o 
Executivo a abrir crédi-
to adicional especial no 
Orçamento vigente no 
valor de R$ 4.626.861,48 
(quatro milhões, seis-
centos e vinte e seis mil, 
oitocentos e sessenta e 
um reais, quarenta e oito 
centavos), provenientes 
de superávit financeiro e 
excesso de arrecadação, 
para alocação de R$ 3,5 
milhões na merenda es-
colar e R$ 1,1 milhão na 

manutenção de atendi-
mento da Saúde.

Os outros projetos 
aprovados versam sobre 
a revogação de artigo da 
lei que trata da criação 
do Programa de Regu-
larização Fiscal de Santo 
Antônio de Posse - REFIS 
2023, e a alteração dos 
vencimentos dentro do 
Quadro de Provimento 
Efetivo dos Servidores 
da Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
para os cargos de mo-
torista (com alteração 
da jornada de trabalho) 

e técnico de informática 
e sonorização. O projeto 
passou com placar de 6 
votos favoráveis e 4 con-
trários - dos vereadores 
Dal do Betoca (PSB), Pre-
to Eventos (União Brasil), 
Edson Baiano da Cesta 
(PV) e Jonas Enfermeiro 
(AGIR).  

A 51ª Sessão Ordinária 
teve sua realização anteci-
pada após aprovação do 
requerimento apresen-
tado pelo vereador Beto 
Brandão (PDT) e aconte-
cerá no dia 05 de julho, 
quarta-feira, às 18 horas.
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Santo Antônio de Posse 
realiza a 9ª Conferência 
Municipal de Assistência 

Social
A Prefeitura de Santo 

Antônio de Posse realiza na 
próxima quinta-feira, dia 6 
de julho, às 13h, no Centro 

Múltiplo do Idoso, a 9ª 
Conferência Municipal de 
Assistência Social, com o 
tema: “Reconstrução do 

SUAS: O SUAS que temos 
e o SUAS que queremos”.

A iniciativa visa reunir 
representantes da comu-

nidade e autoridades para 
debater e propor aprimo-
ramentos no sistema de 
assistência social.

Assistência Social de 
Jaguariúna promove Festa 

Junina da Melhor Idade

Programa ‘Jovem Aprendiz Paulista’ 
aproxima empresas e adolescentes de 

Jaguariúna

Prefeitura de Jaguariúna abre pré-cadastro 
habitacional

A Secretaria de As-
sistência Social de Jag-
uariúna realiza na tarde de-
sta quarta-feira, dia 28 de 
junho, a Festa Junina dos 
grupos da melhor idade.

O evento conta com o 
apoio dos grupos de con-

vivência e fortalecimento 
de vínculos do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) Nassif, Coral 
Acolher e integrantes das 
entidades Movimento Vida 
Ascendente e Raízes da 
Vida, onde acontece a festa, 

e conta com as presenças 
da secretária de Assistência 
Social, Andréa Lizun, e do 
presidente do Conselho 
Municipal do Idoso, Már-
cio Donizete Valério.

Os idosos lotaram o 
salão da Raízes da Vida e 

aproveitaram para dançar 
quadrilha e colocar a con-
versa em dia. Também 
puderam se deliciar com 
muita comida típica, que 
não pode faltar nos festejos 
juninos.

De Jaguariúna

Adolescentes e jovens 
de Jaguariúna têm a opor-
tunidade de conseguir 
uma colocação no mer-
cado de trabalho com o 
programa Jovem Apren-
diz Paulista. A iniciativa 
do Governo do Estado de 
São Paulo incentiva mi-
cros e pequenas empresas 
a contratarem jovens. O 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), 
vinculado à Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial, presta apoio ao pro-
grama na cidade.

Adolescentes e em-
preendedores podem 
fazer as inscrições para 
participar do programa 

no site https://jovema-
prendiz.sp.gov.br/ (veja 
os links abaixo). Caso 
haja dúvidas no preen-
chimento dos cadastros, 
os interessados podem 
procurar atendimento 
diretamente no PAT de 
Jaguariúna, que dará todo 
o suporte e orientação. 
O PAT fica na Rua Cel. 
Amâncio Bueno, 810, no 
Centro. A inscrição é to-
talmente gratuita.

Segundo o Governo do 
Estado, o programa Jovem 
Aprendiz Paulista “tem 
como foco proporcionar 
a primeira experiência no 
mundo do trabalho para 
jovens da rede pública de 
ensino, ao mesmo tempo 
que fomenta a inclusão 
social e economia local”. 

Na Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), são 
cerca de 60 mil vagas di-
sponíveis.

Nos primeiros dias de 
contrato, o jovem apren-
diz se dedica exclusiva-
mente a conteúdos de ca-
pacitação teórica por meio 
de uma plataforma on-
line. Após esse período, o 
jovem passa a frequentar 
o seu local de trabalho, 
onde pode colocar tudo o 
que aprendeu em prática. 
A carga horária pode ser 
de 4 ou 6 horas diárias.

Para continuar seu 
aprendizado, uma vez por 
semana, o jovem aprendiz 
destina quatro horas de 
seu período no trabalho 
para conteúdos on-line.

Há vários cursos di-

sponíveis, como Arco 
Administrativo, Comér-
cio e Varejo, Auxiliar de 
Logística, Ocupações Ad-
ministrativas, Assistente 
Administrativo Rural e 
Múltiplas Ocupações em 
Administrador de Banco 
de Dados.

QUAIS OS PRÉ-REQ-
UISITOS PARA PARTIC-
IPAR?

Ter entre 14 a 18 anos 
incompletos.

Estar regularmente 
matriculado e frequentan-
do uma escola de ensino 
fundamental ou ensino 
médio da rede pública do 
Estado de São Paulo.

Ter um cadastro atual-
izado no Jovem Aprendiz 
Paulista

QUE EMPRESAS PO-

DEM PARTICIPAR?
Microempresas
Empresas de Pequeno 

Porte
Ter CNPJ no Estado de 

São Paulo
Ter sua empresa cadas-

trada no Jovem Aprendiz 
Paulista

LINKS PARA IN-

SCRIÇÃO
Link para inscrição 

de jovens: https://jove-
maprendiz.sp.gov.br/
jovem-aprendiz-estu-
dantes/

Link para inscrição de 
empresas: https://jove-
maprendiz.sp.gov.br/jo-
vem-aprendiz-empresas

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Planejamento Urbano, 
abriu um pré-cadas-
tro habitacional para 
famílias que pagam alu-
guel e ainda não conse-
guiram comprar moradia 
própria. O levantamen-
to servirá de base para 
pesquisa da demanda 

populacional por mora-
dia própria no município 
e será feito pela Cohab 
Bandeirante, contratada 
pela Prefeitura para o 
serviço.

Os interessados de-
vem acessar o portal da 
Prefeitura de Jaguariúna 
(www.jaguariuna.sp.gov.
br) e clicar no banner 
do pré-cadastro, no alto 
da página inicial. Em 
seguida, o morador deve 

preencher o formulário 
digital com todas as in-
formações solicitadas. O 
link estará disponível por 
30 dias.

O preenchimento do 
cadastro é muito simples. 
Ao final, o interessado 
verá uma tela com uma 
mensagem confirmando 
que o pré-cadastro foi 
realizado e também re-
ceberá por e-mail uma 
mensagem da Cohab 

Bandeirante com a mes-
ma confirmação.

A medida é necessária 
devido à defasagem nos 
dados coletados no pas-
sado. De acordo com a 
secretaria, o último le-
vantamento cadastral foi 
realizado em 2015. Por 
isso, mesmo quem já fez 
algum pré-cadastro ante-
riormente, terá de fazer 
novamente agora.

A realização do pré-ca-

dastro habitacional é 
totalmente gratuita e 
não há nenhum tipo de 
intermediário no serviço, 
prestado apenas pela 
Cohab Bandeirante. Por 
isso, o interessado deverá 
ficar atento a possíveis 
golpes. Em qualquer caso 
suspeito, a orientação é 
ligar para o 156 e denun-
ciar.

Segundo a Secretaria 
de Planejamento Urba-

no, o objetivo do pré-ca-
dastro habitacional é “co-
letar informações básicas 
sobre famílias residentes 
no município que ne-
cessitam de moradia 
própria”. O novo banco 
de dados será usado para 
identificar as demandas 
para projetos habitacio-
nais, inclusive para as 
moradias do Programa 
Minha Casa Minha Vida, 
do governo federal.

Prefeitura realiza serviço de 
revitalização da ponte do Benfica

A  S e c r e t a r i a  d e 
Serv iços  Públ icos  e 
Meio Ambiente real-
izou nos últimos dias a 
manutenção da ponte 
do Benfica, normali-
zando a circulação de 

máquinas agrícolas e 
dos moradores do local, 
garantindo assim, se-
gurança e comodidade 
para todos.

P A R A  S O L I C I -
TAÇÕES DE REPAROS 

N A S  E S T R A D A S , 
PRAÇAS PÚBLICAS E 
OUTROS ASSUNTOS:

A g o r a  v o c ê  p o d e 
baixar o aplicativo da 
ouvidoria geral de San-
to Antônio de Posse que 

irá permitir reclamar, 
sugerir, pesquisar in-
formações e até denun-
ciar.

L i n k  O u v i d o r i a : 
h t t p s : / / e o u v e . c o m .
br/#/
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Sessão aprova novo Refis e atualização da 
lei de uso e ocupação do solo

Ex- guarda municipal tira a própria vida 
após acidente de carro em Jaguariúna

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se aprovou os três proje-
tos da pauta de votação 
da Sessão de 7 de junho.

O novo Programa de 
Recuperação Fiscal - 
REFIS 2023 de Santo 

Antônio de Posse vai 
oferecer condições facil-
itadas para pagamento 
à vista ou parcelado aos 
contribuintes em dívida 
com a Prefeitura Munic-
ipal.

Também foi aprovado 

o projeto de lei comple-
mentar que disciplina 
as novas regras de uso e 
ocupação do solo na área 
urbana e de expansão 
urbana do município.  

Os vereadores tam-
bém avalizaram o proje-

to de lei do Poder Exec-
utivo que dispõe sobre 
os benefícios fiscais con-
cedidos aos mutuários 
de imóveis que se en-
quadrem no Programa 
“Minha Casa, Minha 
Vida”.

Reportagem: Susi 
Baião

O ex- guarda munic-
ipal de Cosmópolis, Ju-
randir do Carmo Felisbi-
no, 65 anos, atirou contra 
si próprio após colidir 
com seu veículo na tra-
seira de outro veículo, na 
manhã desta quarta-feira 
(28), em Jaguariúna.

Ele foi socorrido pela 
ambulância da Conces-
sionária Renovias e en-
caminhado até o hospital 

de Jaguariúna, mas não 
resistiu aos ferimentos e 
faleceu.

Conforme o boletim 
de ocorrência, a Polícia 
Militar foi acionada para 
atender uma ocorrência 
de acidente de trânsito na 
Rodovia Adhemar de Bar-
ros, km 133, sentido sul, 
em Jaguariúna. No local 
os policiais encontraram 
a vítima já ferida, com a 
arma na mão. Segundo 
o relato da testemunha 
que teve o veículo Ônix 

envolvido no acidente, 
quando foi atingida na 
traseira por um veículo 
Pálio Weekend, conduz-
ido por Jurandir.

Após a colisão o ex 
GM teria permanecido 
dentro de seu veículo e, 
quando se aproximou, 
o viu apontando uma 
arma contra sua cabeça. 
Mesmo tentando dialogar 
com ele para não atirar, 
ele fechou os vidros, tran-
cou o veículo e efetuou o 
disparo.

O corpo dele foi en-
caminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de 
Campinas para exame de 
necropsia. A Polícia Civil 
também foi acionada para 
acompanhar o caso e a 
investigação iniciada para 
entender o que pode ter 
motivado o ato extremo 
do GM. Os relatos apon-
tam que ele passava por 
depressão.

Jurandir trabalhou 
como guarda municipal 
de Cosmópolis durante 

30 anos. Há cerca de dois 
anos ele havia deixado 
a corporação. O prefeito 
de Cosmópolis Júnior 
Felisbino, que também é 
primo do ex GM, lamen-
tou o ocorrido.

A Prefeitura de Cos-
mópolis externa votos 
de pesar aos familiares 
e amigos do ex-servidor 
municipal Jurandir do 
Carmo Felisbino pelo seu 
falecimento na tarde des-
ta quarta-feira (28).

Durante três décadas 

ele contribuiu muito com 
a administração munici-
pal de Cosmópolis, deix-
ando um grande legado 
e muitos amigos. “Lam-
entamos profundamente 
o ocorrido e nos solidar-
izamos com a família de 
Jurandir, a quem dese-
jamos o conforto nesta 
hora difícil”, declarou o 
prefeito Júnior Felisbino.

O horário do velório e 
sepultamento ainda não 
foi divulgado pela família.

Campinas conquista 1º lugar no Prêmio 
Parque da Mobilidade

Da Redação

Campinas foi a grande 
vencedora na categoria 
“Iniciativa em favor da 
mobilidade ativa” do Prê-
mio Parque da Mobilidade 
Urbana, com o Programa 
Revivacidade – Delphi-
no Cintra, desenvolvido 
pela Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento 
de Campinas (Emdec). 
O resultado foi anun-
ciado nesta sexta-feira, 
23 de junho, durante a 
Conferência do Parque 
da Mobilidade Urbana, 

realizada no Complexo 
Esportivo do Pacaembu 
(Pavilhão Pacaembu), em 
São Paulo.

“Com inovação, suste-
ntabilidade e ações que 
ampliam a segurança 
viária, Campinas vem 
avançando na construção 
de suas políticas públicas 
de mobilidade. Além de 
priorizar a circulação de 
pedestres na região do 
Botafogo, o ‘Revivaci-
dade’ resultou na redução 
da velocidade praticada 
pelos veículos”, destacou 
o presidente da Emdec, 

Vinicius Riverete.
Desenvolvido no se-

gundo semestre de 2022, 
na Rua Delphino Cintra, 
o Programa Revivacidade 
incorporou medidas de 
redução da velocidade e 
mobilidade ativa à região 
do Botafogo. A iniciativa 
promove a segurança dos 
pedestres, cria espaços de 
convivência e favorece 
a integração da comu-
nidade. Está alinhada, 
também, aos conceitos 
de traffic calming (tráfego 
calmo), sistemas e desen-
hos seguros, visão zero e 

gestão da velocidade. A 
segunda etapa está pre-
vista para este segundo 
semestre, na Avenida 
Andrade Neves e na Rua 
Dr. Octávio Mendes.

Dados coletados na 
fase inicial do Revivaci-
dade mostram que o 
principal resultado do 
projeto está relacionado 
à redução da velocidade. 
Na altura do viaduto sob 
a Avenida Barão de Ita-
pura, foi observado que 
a taxa de respeito aos 
limites de velocidade pas-
sou de 2,9% para 60,3%, 
no caso dos automóveis; 
e de 3,8% para 38%, no 
caso das motocicletas. 
Além disso, pesquisa de 
satisfação realizada em 
novembro, com pessoas 
que circulam pela área, 
apontou que mais da 
metade dos entrevista-
dos (56,5%) classificou a 
intervenção como muito 
boa e/ou excelente.

A cidade também foi 
finalista em outras duas 
categorias. O prêmio con-
tou com 30 finalistas, 
sendo cinco por catego-
ria.

Menção Honrosa
O Botão “Bela” – Botão 

de Emergência na Luta 
contra o Assédio recebeu 
Menção Honrosa na cat-
egoria “Iniciativas públi-
cas que inovam e trans-
formam”. Importante 

ferramenta de proteção 
à mulher contra o assé-
dio sexual no transporte 
público coletivo, o “Bela” 
é fruto de parceria entre 
a Emdec e as secretarias 
municipais de Trans-
portes; Segurança Públi-
ca; e Assistência Social, 
Pessoa com Deficiência e 
Direitos Humanos.

Se uma mulher sofrer 
assédio sexual no ôni-
bus, ela pode acionar o 
Botão Bela no aplicativo 
da Emdec, selecionar a 
linha de ônibus em que 
está e enviar a solicitação 
para acionar a Central 
de Operações da Guarda 
Municipal. O operador 
da Central tem acesso 
ao itinerário da linha 
informada e, também, à 
localização da vítima, em 
tempo real, possibilitan-
do a melhor definição de 
estratégia de abordagem 
do ônibus.

 
Mais indicações
As campanhas 3Rs 

(Respeite, Repense, Re-
duza), JBD Morte Zerø 
no Trânsito e Desacel-
era foram classificadas 
na categoria “Iniciativas 
em favor da segurança 
viária”, que contempla 
ações para redução de 
óbitos no trânsito.

As campanhas JBD 
Morte Zerø e Desacelera; 
e o Programa Revivaci-
dade, foram apoiados 

pela Iniciativa Bloomberg 
para Segurança Viária 
Global, por meio da Vital 
Strategies, organização 
internacional de saúde 
pública.

 
Sobre o Prêmio
 O Prêmio Parque 

da Mobilidade Urba-
na reconhece e premia 
iniciativas (públicas e 
privadas) e pessoas que 
promovam a mobilidade 
urbana sustentável, se-
gura e inclusiva. A real-
ização é da plataforma 
Connected Smart Cities, 
em parceria com o cad-
erno Mobilidade, do Es-
tadão.

 Ao todo, o prêmio 
recebeu 227 inscrições. 
Na avaliação dos pro-
jetos, o comitê do júri 
considerou os seguintes 
aspectos: inovação, im-
pacto e abrangência. O 
prêmio integra o “Parque 
da Mobilidade Urbana”, 
maior evento do tema da 
América Latina, que tem 
o objetivo de reunir orga-
nizações comprometidas 
com o desenvolvimento 
da mobilidade urbana. 
Realizado entre os dias 
22 e 24 de junho, o evento 
contou com exposição de 
produtos, serviços e tec-
nologias; demonstrações 
interativas; test drive 
e test ride; atividades 
recreativas; espaços de 
convivência.

“Selo Azul” certificará a produção de flores e plantas
Da Redação

Uma parceria, cele-
brada entre o Ibraflor 
- Instituto Brasileiro de 
Floricultura  - e a Em-
brapa durante a Horti-
tec, realizada na semana 
passada, em Holambra, 
permitirá o desenvolvi-
mento e a implemen-
tação de protocolos e de 
critérios técnicos para a 
introdução de um selo 
de uso eficiente da água 
para o Setor de Flores e 

Plantas Ornamentais. O 
“Selo Azul” objetiva cer-
tificar em três categorias 
os produtores de flores e 
plantas ornamentais que 
fazem o uso responsável 
da água: Bronze (auto 
declaratório) e Prata e 
Ouro (a pedido dos in-
teressados). A assessora 
técnica do Ibraflor, Ana 
Paula Sá Leitão, e Fer-
nando Ruiter, produtor 
de flores da região de 
Holambra (SP) e repre-
sentante do Instituto na 

RENAI – Rede Nacional 
da Agricultura Irrigada 
-, e o pesquisador Lineu 
Neiva Rodrigues, chefe de 
Pesquisa & Desenvolvi-
mento da Embrapa Cer-
rados, são os responsáveis 
pela coordenação do pro-
jeto.

Nesta primeira etapa 
estarão envolvidos so-
mente o Ibraflor e a Em-
brapa. Posteriormente, 
haverá a participação de 
uma empresa certifica-
dora. O início dos tra-

balhos durante a Hortitec 
permitirá a percepção 
de respaldo dos associa-
dos. Diante do cenário de 
preocupação e da reali-
dade que cerca o tema em 
todo o mundo, o Ibraflor 
pretende conscientizá-los 
sobre esse processo que, 
muito em breve, será 
exigido pelo mercado e 
sobre a necessidade do 
uso correto da água - um 
recurso finito -, de forma 
racional, responsável e 
adequada.
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O CSA venceu o 
Nacional na última 
sexta-feira, dia 23 de 
junho, por 2 a 1, e se-
gue invicto no Cam-
peonato de Futebol 
Master de Holambra. 
A equipe soma 3 vi-
tórias e 1 empate. Já 
o Imigrantes goleou 
o Ajax por 5 a 1 e se-
gue na vice-lideran-
ça do torneio, com 7 
pontos (confira abai-

xo os resultados).
A 5ª rodada da 

competição aconte-
ce nesta sexta, dia 
30, a partir das 19h, 
no Estádio Munici-
pal Zeno Capato. A 
entrada é gratuita e 
aberta ao público.

Quatro equipes 
disputam o título 
nesta edição. Os jo-
gos ocorrem sempre 
no Municipal. O time 

campeão e o vice, as-
sim como o artilhei-
ro, a defesa menos 
vazada, o melhor jo-
gador da competição 
e o destaque da final 
receberão troféus e 
medalhas. A decisão 
está prevista para 
acontecer no dia 14 
de julho, às 19h30.

Confira os resulta-
dos da 4 ª rodada:

CSA 2 x 1 Nacional
Imigrantes 5 x 1 

Ajax

Confira a tabela de 
jogos da 5ª rodada:

Sexta-feira, 30 de 
junho, às 19h: Nacio-
nal x Imigrantes (Es-
tádio Municipal)

Sexta-feira, 30 
de junho, às 20h30: 
Ajax x CSA (Estádio 
Municipal)

Contribuintes em dé-
bito com a Prefeitura de 
Jaguariúna podem tirar 
suas dúvidas sobre o novo 
Programa de Incentivo à 
Regularização Fiscal (Re-
fis), em vigor desde o úl-
timo dia 15 de junho, por 
meio de uma central de 
informações criada pela 
Secretaria de Administra-
ção e Finanças.

Os interessados em 
aderir ao programa po-
dem ligar para os te-

lefones 38375-4910, 
3867-9705 e 3867-9834. 
Também estão disponí-
veis os e-mails tributos@
jaguariuna.sp.gov.br e 
dividaativa@jaguariuna.
sp.gov.br. Nesses canais, 
os contribuintes podem 
obter mais informações 
sobre o programa e escla-
recer eventuais dúvidas.

O novo Refis Munici-
pal ampliou o prazo de 
pagamento e os descon-
tos sobre os débitos de 

contribuintes com a Ad-
ministração. O programa 
prevê descontos de mul-
tas e juros para pessoas 
físicas que quitarem os 
débitos à vista passam de 
65% para 90%. Já os par-
celamentos passam de 40 
vezes, com 20% de des-
conto, para até 120 vezes 
com 50% de desconto nas 
multas e juros.

As pessoas jurídicas 
tinham 80% de desconto 
em multas e juros e pas-

sam a ter 90%, além de 
parcela mínima de R$ 
150 no parcelamento em 
até 120 meses (era R$ 2 
mil) dos débitos junto à 
Prefeitura. A parcela mí-
nima para pessoas físicas 
continua sendo de R$ 
50,00.

O Novo Refis Munici-
pal é válido para créditos 
tributários e não tributá-
rios, constituídos, venci-
dos e não pagos até a data 
de publicação da lei com-

plementar, inscritos na 
dívida ativa, em cobrança 
amigável ou judicial.

Segundo a lei do pro-
grama, a adesão de pes-

soas físicas e jurídicas po-
derá ser feita a partir do 
próximo dia 15 de junho 
até o dia 31 de agosto des-
te ano.

Da Redação

O evento contou com 
a presença do econo-
mista-chefe do Sicredi, 
André Nunes de Nu-
nes, além da diretoria 
da cooperativa. Duran-
te o encontro, foram 
abordados diversos 
assuntos econômicos 

importantes, incluin-
do o impacto da pan-
demia nas empresas 
nos últimos anos e um 
panorama geral sobre 
inflação, taxa de juros, 
investimentos e como 
deve ficar a economia 
do país nos próximos 
meses.

“Essa foi uma opor-

tunidade para auxiliar 
os associados, princi-
palmente os pequenos 
empresários, a enten-
der como se comportar 
nesse ciclo econômico. 
Nossa intenção era aju-
dá-los a identificar as 
oportunidades ofereci-
das pelo mercado, tan-
to do ponto de vista de 

seu negócio quanto em 
termos de investimen-
to, além de oferecer 
insights sobre as taxas 
de juros e a inflação em 
si”, afirma o economis-
ta-chefe do Sicredi, An-
dré Nunes de Nunes.

Durante encontro, 
no dia 15 de junho, 
os empresários pude-
ram compreender que, 
apesar dos problemas 
enfrentados pelo siste-
ma financeiro devido à 
pandemia, as coopera-
tivas de crédito, como 
é o caso do Sicredi, ti-
veram um menor índi-
ce de inadimplência. 
O economista reforçou 
que as instituições fi-
nanceiras cooperativas 
oferecem os mesmos 
serviços financeiros 
que os bancos tradicio-
nais, porém com dife-
renças significativas. 

“As vantagens de fa-
zer parte de uma coo-
perativa são maiores, 
pois além de oferecer 
juros e taxas mais jus-
tos, o crédito é con-
cedido de forma mais 

assertiva, resultando 
em uma inadimplência 
reduzida. Nas coope-
rativas, os associados 
têm mais facilidade, 
por exemplo, para ob-
ter capital de giro ou 
financiamento, o que 
proporciona sustenta-
bilidade aos negócios 
ou auxilia na melhoria 
financeira das famílias 
em momentos de di-
ficuldade”, ressalta o 
economista.

Diferentemente das 
instituições financeiras 
tradicionais, as coo-
perativas são socieda-
des de pessoas, não de 
capital. Isso pode ser 
comprovado pela par-
ticipação ativa dos as-
sociados na gestão dos 
negócios por meio das 
assembleias, bem como 
na distribuição das so-
bras, que equivalem 
aos lucros nos bancos 
convencionais. 

“O relacionamento 
mais próximo entre a 
cooperativa e os asso-
ciados também ajuda 
na orientação, identi-

ficando suas reais ne-
cessidades e oferecen-
do produtos com taxas 
mais justas, uma vez 
que as cooperativas de 
crédito não visam ao 
lucro”, reitera o presi-
dente da Sicredi Iguaçu 
PR/SC/SP, Eleutério 
Benin.

 
Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma ins-

tituição financeira coo-
perativa comprometida 
com o crescimento de 
seus associados e com 
o desenvolvimento das 
regiões onde atua. Pos-
sui um modelo de ges-
tão que valoriza a parti-
cipação dos mais de 6,5 
milhões de associados, 
que exercem o papel de 
donos do negócio. Com 
mais de 2.400 agên-
cias, o Sicredi está pre-
sente fisicamente em 
todos os estados brasi-
leiros e no Distrito Fe-
deral, disponibilizando 
uma gama completa de 
soluções financeiras e 
não financeiras.

CSA ganha mais uma e segue invicto no 
Campeonato de Futebol Master de Holambra

Novo Refis Municipal de 
Jaguariúna conta com 

central para tirar dúvidas de 
contribuintes

Cooperativismo de crédito é tema de 
evento realizado em Campinas (SP)

Prefeitura realizou mudança de 
transito nesta quinta-feira (29)
Com intuito de pro-

porcionar melhor orga-
nização e segurança no 
trânsito, principalmente, 
no cruzamento da Rua 
Egydio Pereira Dias com 
a Rua Francisco Anto-
nio de Campos, a partir 
desta quinta-feira (29), 

a Prefeitura irá implan-
tar mão única de direção 
na Rua Francisco An-
tonio de Campos senti-
do a Rua Abrão Chaib. 
Também passam a ser 
mão única sentido a 
Rua Francisco Antonio 
de Campos, as parale-

las: Rua José Vedovatto, 
Rua José Ferro e Rua Ma-
ria Vicente Piccolomini. 
A medida será importante 
para evitar eventuais riscos 
de conflitos e sinistros, ga-
rantindo acessibilidade e 
melhoria na fluidez. O de-
partamento de Trânsito da 

Secretaria de Segurança 
Pública está implantan-
do a nova sinalização. 
Para preservar a segu-
rança de todos, solicita-
mos aos condutores da 
região que redobrem a 
atenção e respeitem a nova 
sinalização implantada.
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A Câmara Munici-
pal recebeu uma visita 
muito especial na tarde 
desta quinta-feira, 22. A 
APAE de Santo Antônio 
de Posse trouxe os aten-
didos da entidade para 
participarem de uma 
roda de conversa com 
os vereadores e conhe-
cerem o funcionamento 

da Casa de Leis. A inicia-
tiva faz parte do projeto 
“Cidadania: uma expe-
riência de conhecimen-
to, consciência e trans-
formação”, coordenado 
pela diretora da APAE, 
Stefania Kemp Damião, 
junto com a equipe da 
entidade.

“Foi uma tarde de 

muito aprendizado, de 
descobertas e acolhi-
mento, em que nós, da 
APAE, ficamos imensa-
mente gratos. Obrigado 
ao presidente da Câ-
mara, João Marcos, aos 
demais vereadores pre-
sentes, Preto Eventos, 
Cláudia Ferrari, Cidinha 
Gagliardi, Beto Brandão 

e Dal do Betoca, e toda 
a equipe da Câmara pelo 
carinho, acolhimento 
e reconhecimento do 
nosso trabalho e da nos-
sa causa. Com certeza, 
juntos faremos muita 
diferença na vida dos 
nossos atendidos e de 
suas famílias”, ressaltou 
a diretora Stefania.

A Prefeitura de Ho-
lambra abre na próxima 
segunda-feira, dia 3 de 
julho, inscrições para a 
oficina cultural de Foto-
grafia de Eventos, reali-
zada por meio do Pontos 
MIS, projeto de fomento 
promovido pelo Museu 
da Imagem e do Som 
(MIS). A atividade, gra-
tuita, será realizada de 
forma presencial na Bi-
blioteca José Maria Ho-
mem de Montes no dia 
11 de julho, às 18h30.

Para participar é pre-
ciso ter a partir de 14 

anos e manifestar inte-
resse presencialmente, 
por meio do Instagram 
@biblioteca.holambra 
ou pelo telefone (19) 
3802-4423. O horário 
de atendimento é das 8h 
às 12h e entre 13h e 17h. 
É necessário fornecer 
nome completo, número 
para contato e endereço 
de e-mail. As vagas são 
limitadas.

Durante o encontro, 
o fotógrafo Marcelo An-
drade, que trabalhou em 
agências de publicidade 
e em importantes revis-

tas, como Trip e Elle, irá 
abordar técnicas básicas 
de fotografia de eventos 
e como aplicá-las. Irá 
apresentar também di-
ferentes tipos de equi-
pamentos de fotografia, 
incluindo lentes, flashs e 
acessórios, consideran-
do as vantagens e des-
vantagens de cada um 
deles. A atividade con-
tará também com parte 
prática e a orientação é 
de que os participantes 
levem suas máquinas 
para treinarem as técni-
cas discutidas na oficina.

“Essa capacitação é 
indicada para amadores 
e profissionais interes-
sados em aprimorarem 
os conhecimentos so-
bre fotografia de even-
tos”, explicou a diretora 
municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti. “É importante 
lembrar que as vagas são 
limitadas e haverá certi-
ficado”.

A Biblioteca Munici-
pal de Holambra fica na 
Rua Solidagos, 42, no 
Jardim Morada das Flo-
res.

A Prefeitura de Ho-
lambra abriu nesta se-
gunda-feira, dia 26 de 
junho, Consulta Pú-
blica destinada a in-
tegrantes da área da 
cultura interessados 
em participar da elabo-
ração e implementação 
da Lei Paulo Gustavo 
no município. Os inte-
ressados devem aces-
sar, até o dia 8 de ju-
lho, o link disponível 
no Portal do Governo, 
em www.holambra.sp.
gov.br, na aba de Ser-
viços.

“O nosso objetivo é 

captar, avaliar e iden-
tificar propostas cul-
turais para, assim, re-
alizar um mapeamento 
das ações culturais no 
município, diagnos-
ticando as esferas a 
serem contempladas, 
bem como seus valo-
res e suas concepções 
mais relevantes para 
a produção dos editais 
da Lei Paulo Gusta-
vo”, explicou a diretora 
municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti.

Segundo ela, o mu-
nicípio tem previsão de 

receber cerca de R$ 150 
mil que serão distribu-
ídos entre as ações de 
audiovisual, reforma 
de salas de cinema, ca-
pacitação, formação, e 
qualificação no audio-
visual e outras áreas 
artístico-culturais.

“Vale reforçar que a 
resposta aos questio-
namentos do formu-
lário não implica em 
cadastro definitivo de 
projeto, uma vez que 
serão necessários ou-
tros passos para plei-
tear os recursos, por 
meio de editais ainda a 

serem lançados”, pon-
tuou Alessandra.

Mais informações 
sobre a consulta públi-
ca podem ser obtidas 
no Departamento de 
Turismo e Cultura. O 
telefone é o (19) 3802-
8000.

Lei Paulo Gustavo
A Lei Paulo Gusta-

vo - Lei Complementar 
nº 195, de 8 de julho 
de 2022 - é destinada 
a artistas, produtores, 
empresas, espaços cul-
turais e sociedade civil. 
Pessoas físicas e jurídi-

cas poderão participar 
dos editais que serão 
lançados pelo municí-

pio a partir do repasse 
dos recursos por parte 
do Governo Federal.

A Capital Nacional 
das Flores celebra entre 
os dias 29 de junho e 7 
de julho, com ampla pro-
gramação artística e cul-
tural, um de seus mais 
ilustres cidadãos: Piet 
Schoenmaker, empresá-
rio, produtor, professor 
de dança folclórica e em-
baixador da Expoflora, 
morto há três anos. Os 
eventos, com entrada 
gratuita, marcam a pri-
meira edição da Semana 
Cultural idealizada para 
preservar e seguir difun-
dindo o seu legado.

A exibição do filme 
holandês “Um grito de 
socorro”, no Teatro Mu-
nicipal de Holambra, 
abre a agenda de atra-

ções, com sessões às 
7h30 e às 11h30 no dia 
29. O programa segue 
com recital de piano e 
voz no dia 30 e apre-
sentações da peça “As 
memórias de Van Gogh” 
nos dias 1º e 2 de julho, 
datas em que acontece 
também um festival de 
danças e de música na 
Praça do Moinho Povos 
Unidos.

No palco devem pas-
sar grupos de dança 
folclórica holandesa e 
dança circular, com uma 
aula aberta que envol-
verá o público presente, 
números de ballet e dan-
ça flamenca, além de es-
petáculos com a Fanfar-
ra Amigos de Holambra, 

o Quarteto de Cordas de 
Amparo, a Orquestra de 
Violões do projeto Villa 
Musical, a cantora folk 
Lira Grazie e um reci-
tal de piano e voz com o 
produtor e músico Ga-
briel Francis (ver pro-
grama completo abaixo).

“Nossa intenção, com 
a Semana Cultural Piet 
Schoenmaker, é valori-
zar a contribuição dei-
xada por ele em vida não 
apenas através da cultu-
ra e da dança, mas tam-
bém por meio de práticas 
essenciais à sociedade, 
como o voluntariado”, 
destacou o prefeito Fer-
nando Capato.

É parte da programa-
ção, aliás, a inauguração 

da Praça do Voluntaria-
do, na região central da 
cidade, com uma home-
nagem aos voluntários 
de diferentes segmentos 
que, como Piet, ajuda-
ram a construir no mu-
nicípio um ideal de tra-
balho e de colaboração.

A programação é re-
sultado de parceria entre 
a Prefeitura, a Associa-
ção Cultural Dança Viva, 
fundada pelas comissões 
das danças folclórica e 
circular, e voluntários. 
A agenda terá ainda exi-
bição de filmes na Sala 
de Cinema da Biblioteca 
Municipal entre os dias 3 
e 6 de julho, com títulos 
ambientados nos Países 
Baixos, como “A culpa 

é das estrelas”, “Ams-
terdam” e “Anne Frank, 
minha melhor amiga”, 
e uma exibição especial 
de “Publieke Werken” 
(Uma nobre intenção) – 
esta, nas dependências 
do Teatro, em 7 de julho.

“Essa primeira edição 
da Semana Cultural Piet 
Schoenmaker represen-
ta um primeiro passo. 
Estamos, desde já, mui-
to animados com a ideia 
de ampliar e fortalecer a 
programação nos próxi-
mos anos, sempre nesse 
período”, avalia a direto-
ra municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti.

A gestora da Asso-
ciação Cultural Dança 

Viva e filha de Piet, Lize 
de Block, se diz grata às 
muitas pessoas que, no 
passado, semearam, cul-
tivaram, trouxeram ou 
ancoraram ideias, mú-
sicas, cantos, danças, 
artes, esportes, coope-
ração, literatura, gastro-
nomia e beleza a Holam-
bra, e sempre de forma 
voluntária. Ela destaca 
ainda que é com simpli-
cidade e muita respon-
sabilidade que acontece 
esta primeira Semana 
Cultural, com a expecta-
tiva de honrar e celebrar 
a nossa cultura holam-
brense esperando que, 
a cada ano, ela possa se 
tornar mais abrangente 
e melhor.

APAE visita a Câmara Municipal e 
assistidos participam de roda de 

conversa com os vereadores

Holambra abre na segunda-feira inscrições 
para oficina gratuita de Fotografia de 

Eventos

Holambra abre consulta pública sobre Lei 
Paulo Gustavo para profissionais do setor 

cultural

Holambra promove Semana Cultural para 
celebrar legado de Piet Schoenmaker
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As comemorações 
do aniversário de San-
to Antônio de Posse fo-
ram encerradas neste 

último final de sema-
na com a realização do 
Rodeio 2023. O even-
to foi realizado pela 

Prefeitura Municipal e 
contou com montarias 
em touros e cavalos e 
shows nas três noites 

do Rodeio. Além disso, 
também aconteceu o 
Desfile de Cavaleiros e 
a Queima do Alho.

Um grande público 
da cidade e de toda a 
região marcou presen-
ça em todos os eventos 

e prestigiou todas as 
atrações que marcaram 
o evento. Confira as fo-
tos:

O Rodeio de Santo Antônio de Posse 
2023 foi marcado pelo sucesso de 

público


